

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **EQ Y EL PRD PROMUEVEN CULTURA POLÍTICA ENTRE NIÑOS DE PEDRO ESCOBEDO SE IMPARTEN TALLERES EN DIVERSAS LOCALIDADES.**

Por Redacción

Querétaro, 21 Ene. 13.- Se realizan acciones para difundir la educación cívica y fomento a la cultura política en la población infantil por parte del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Para dar inicio con este proyecto se imparten desde el 12 de enero, seis talleres en comunidades del municipio Pedro Escobedo, mismos que terminarán el 9 de marzo. En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, los integrantes aprobaron el dictamen mediante el cual se autoriza la realización de estas actividades. José Vidal Uribe Concha, presidente de la Comisión y del Consejo General, destacó la importancia de involucrar a los partidos políticos en materia de educación cívica. Por ello, dijo que se hará la invitación a las fuerzas políticas, para que participen y colaboren con el IEQ. El representante del PRD, Eduardo León Chaín, agradeció el apoyo brindado y refrendó el interés de su partido por contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, desde la educación cívica. En el dictamen aprobado se estableció que las acciones acordadas se sujetarán a los principios rectores del IEQ, por lo que el PRD deberá abstenerse de realizar cualquier tipo de propaganda política o electoral en estos eventos.

<http://rotativo.com.mx/queretaro/promueven-cultura-politica-entre-ninos-de-pedro-escobedo/152952/html/>

### **ACUERDAN IEQ Y PRD PROMOVER CULTURA POLÍTICA ENTRE NIÑAS Y NIÑOS**

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizarán acciones conjuntas, para difundir la educación cívica y fomentar la cultura política en la población infantil del estado. Para dar a inicio a estas actividades, la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto, impartirá seis talleres en comunidades del municipio de Pedro Escobedo para niñas y niños de entre 8 y 12 años. Los talleres se llevarán a cabo del 12 de enero al 9 de marzo en coordinación con el PRD y la Presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, la regidora Ana Laura Ramírez Vázquez. En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, sus integrantes aprobaron el dictamen mediante el cual se autoriza la realización de estas actividades. José Vidal Uribe Concha, presidente de la Comisión y del Consejo General, destacó la importancia de que los partidos políticos se involucren en las acciones en materia de educación cívica, ya que a través de éstas se fomenta el interés en el actuar democrático del estado. Por ello, dijo que se hará extensiva la invitación a todas las fuerzas políticas, para que participen y colaboren con el IEQ en la tarea de formar ciudadanos desde la etapa infantil. El representante del PRD ante el Consejo General, Eduardo León Chaín, agradeció al Instituto el apoyo brindado y refrendó el interés de su partido por contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, a partir de la educación cívica. En el dictamen aprobado se establece que las acciones acordadas se sujetarán a los principios rectores del Instituto, por lo que la institución política deberá abstenerse de realizar cualquier tipo de propaganda política o electoral en estos eventos. En la sesión de este día estuvieron presentes la Secretaria de la Comisión, María Esperanza Vega Mendoza; el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; los consejeros Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera; el Director General, Carlos Rubén Eguarte Mereles; y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales.

<http://informativoqro.blogspot.mx/2013/01/acuerdan-ieq-y-prd-promover-cultura.html>

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## **FOMENTARÁN CULTURA CÍVICA Y POLÍTICA**

Por Redacción

Organismos políticos organizarán actividades dirigidas a la población infantil de Querétaro, con el propósito de difundir la educación cívica y fomentar la cultura democrática. Las acciones estarán coordinadas por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), los que están interesados por llevar a cabo acciones conjuntas para impulsar una cultura cívica y política entre los niños queretanos, manifestaron por medio de un comunicado. Para cumplir el objetivo, impartirán seis talleres en comunidades de Pedro Escobedo, los cuales estarán dirigidos a niños y niñas de entre ocho y 12 años de edad. Los talleres se impartirán del 12 de enero al 9 de marzo, en coordinación con integrantes del PRD y la presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos de Pedro Escobedo, Ana Laura Ramírez Vázquez. La realización de estas actividades fue aprobada durante la sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral ya que los integrantes autorizaron el dictamen que estipulaba dichas actividades. Por lo anterior, el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, subrayó la importancia de que los partidos políticos se involucren en las acciones en materia de educación cívica, pues promedio de ellas se fomenta el actuar democrático de la población del estado. Uribe Concha dijo que se hará extensiva la invitación a todas las fuerzas políticas para propiciar que participen y colaboren con el organismo electoral “a fomentar ciudadanos desde la etapa infantil”. Por su parte, el representante del PRD en el consejo general, Eduardo León Chaín, agradeció al instituto su apoyo para realizar estas acciones e igualmente refrendó el interés del partido que representa por forjar una vida democrática en el estado, la cual haga crecer sus raíces en la educación cívica de los niños. Las acciones que emprenderán tanto el IEQ como el PRD se comentaron en la sesión ordinaria del día, donde estuvieron presentes autoridades de ambos organismos políticos. Entre los asistentes estuvo la secretaria de la Comisión, María Esperanza Vega Mendoza; el secretario ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; los consejeros Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera; el director general, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales. (EUQ, 5A)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **SUFREN PARTIDOS DETERIORO: MALH**

Por Jorge Vargas

El diputado y constitucionalista Marco Antonio León Hernández se asoma al régimen de partidos políticos aquí y afirma que estos sufren deterioro. Dice que son partidos de intereses de sus dirigentes, no de causas populares. “Los partidos políticos nunca han gozado de buena salud; y si sumamos la militancia de todos sigue siendo más la gente, los electores”. Decano durante un tiempo de los dirigentes estatal del PRI a nivel nacional en el final del siglo anterior y hoy diputado por Movimiento Ciudadano, León Hernández platica con Plaza de Armas, y desde su perspectiva desnuda los partidos políticos. (...) Dice también que los partidos deben vivir de las cuotas de sus militantes, no del subsidio público que les entrega anualmente el gobierno y que la Ley de Partidos Políticos tiene que establecer que el registro de estos será atendiendo las preferencias reales de la gente, no de los intereses de los dirigentes partidistas. (PA, 9A)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## **PRESENTA SEJUVE PARLAMENTO JUVENIL: ANDREA SPÍNOLO**

Por Redacción

La Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto, anunció el Tercer Parlamento Juvenil, organizada por la legislatura local del 22 al 27 de febrero próximo, del que se espera que se presenten elementos para conformar iniciativas de ley. “Buscamos impulsar las ideas y las propuestas de los jóvenes queretanos, para que puedan conocer el quehacer informativo y vincularlos con esta gran labor que realizan nuestros diputados en el estado”. Este será un espacio de participación juvenil que podría plasmarse después en iniciativas de ley y podrán participar jóvenes de entre 18 y 24 años de los 18 municipios, con residencia en la entidad. “La intención es que participen jóvenes no únicamente del municipio de Querétaro o de la zona conurbada sino extender la invitación a jóvenes de la zona serrana, que les interese conocer este tema de manera puntual”. Se integrarán 11 comisiones con temas como Juventud y Deporte, Desarrollo Social y Sustentable, Salud y Planeación, Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación, Asuntos Indígenas, entre otros. “Que muestren el interés de generar un cambio positivo en su comunidad a través de una iniciativa de ley, presentan una propuesta de iniciativa de ley sobre un tema”. La presentación de estas iniciativas es de una cuartilla a partir de hoy y hasta el viernes 15 de febrero de este año en las instalaciones de la Secretaría de la Juventud, en las instancias municipales de la juventud y en la legislatura local.

<http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/6210-presenta-sejuve-parlamento-juvenil-andrea-sp%C3%ADnolo>

## **PRESENTAN EL TERCER PARLAMENTO JUVENIL 2013**

Por Candhy Escalante

La Secretaría de la Juventud en conjunto con la LVII Legislatura local llevarán a cabo la presentación del Tercer Parlamento Juvenil 2013, el cual tiene como objetivo principal que los jóvenes participen en la dinámica legislativa y conocer así la labor que realiza este poder. El evento se realizará los días 22, 25, 26 y 27 de febrero, en el que los jóvenes podrán participar en entrega de una iniciativa misma que de ser viable podría ser retomada por las comisiones legislativas respectivas. (PA, 4A)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **JESÚS Y ARMANDO, JUNTOS**

Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández

El priista Jesús María Rodríguez Hernández y el panista Armando Rivera Castillejos, se dejaron ver ayer desayunando... para correr la especulación. Cada uno llegó con sus seguidores. Rodríguez, con Norberto y Rivera con Cuanalo su coordinador de la última campaña y actual regidor. (N p.1)

### **PAN**

#### **ESTOY VIVITO Y COALEANDO**

Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández

Estoy vivito y coleando, fue la respuesta de Armando Rivera ex candidato del PAN a la Presidencia Municipal; al preguntarle su situación dentro de su partido, y repasó su currículum al interior de éste. (N-Síguelo p.6)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## **PREMIARÁN A LOS MEJORES GOBIERNOS**

Por Linda Sepúlveda

El Partido Acción Nacional en el Congreso federal propondrá una iniciativa para crear el Fondo de Aportaciones al Buen Gobierno. El objetivo de reconocer y premiar a las mejores administraciones municipales y estatales, informó el diputado federal por Querétaro, Ricardo Anaya Cortés. Manifestó que el análisis se hará a través de 16 indicadores, los cuales evaluarán la política recaudatoria, el cumplimiento de metas, la forma en la que se aplica el gasto, entre otros. “Se premiará a aquellos gobiernos municipales y estatales que hagan bien las cosas en función de 16 indicadores muy concretos que puedan medir la función del gobierno. Éstos giran en torno a la política recaudatoria del gobierno, en qué están gastando y cómo están gastando, al cumplimiento de las metas, es decir, presupuesto por resultados”, explicó Ricardo Anaya. (EUQ, 4A)

## **PRI**

### **CENSURA BGU A QUIENES SE ANTICIPAN A PROCESOS**

Por Leticia Jaramillo

El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local dijo ayer que anticiparse a los procesos electorales puede provocar el rompimiento de la unidad en su partido, además de resultar riesgoso; las candidaturas no se darán por decreto, sino por trabajo, sentenció. (N p.1 y Síguelo p.6)

### **LISTOS PARA RENOVAR DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI**

Por Irán Hernández

Luego de que este domingo se instalaron los 18 Consejos Municipales del PRI en Querétaro, Jorge García Quiroz dio a conocer que solicitarán al Comité Ejecutivo Nacional de este partido la expedición de la convocatoria para la renovación de la Dirigencia Estatal, en la cual descartó el llamado dedazo. “El día de ayer (domingo) quedaron instalados los 18 Consejos Políticos Municipales, que es parte de la dinámica y de las instrucciones precisas que yo tengo del Comité Ejecutivo Nacional”. Destacó que desde el 24 de noviembre del año pasado ya contaban con la solicitud; sin embargo, dijo que hasta el día de ayer, con la clausura de la instalación del Consejo Político Municipal de Jalpan de Serra, tienen la condiciones de emitir esta petición para la renovación de la dirigencia estatal. “Una vez instalados todos los órganos de gobierno estamos en posibilidades de solicitar al Comité Ejecutivo Nacional, la expedición de la convocatoria para la renovación de la Dirigencia Estatal. - ¿Cuándo va a ocurrir? - Depende ya del Comité Ejecutivo Nacional, puede ocurrir en esta semana”. Añadió que “muy probablemente, sin querer anticipar los tiempos, porque este es un tema que le compete al Comité Ejecutivo Nacional, a finales de esta semana. Decirles que a partir de la emisión de la convocatoria, se tendría un plazo no menor de 35 días para la elección y renovación de la Dirigencia Estatal”. Dijo que el perfil elegido tendrá que contar con la militancia del PRI, tener el apoyo de ciertos sectores y organizaciones en los términos que marque la convocatoria, así como estar al corriente en el pago de cuotas y acreditar ser cuadro de este instituto político, además de cuidar la equidad de género. Para finalizar, señaló que “estamos en espera de que en los próximos días se emita la convocatoria, una fórmula de unidad es sinónimo de consensos, equilibrios, armonía, unidad y disciplina en el partido. La próxima dirigencia será electa con todos los que el día de hoy componen el Consejo Político Estatal, que son 540 personas”. (C. p.4)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## **PRI DESCARTA `DEDAZO` EN ELECCIÓN**

Por Norma Ayala

Una vez que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) expida la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal, se tendrá no menos de 35 días para la elección del próximo presidente estatal del tricolor. El presidente interino del partido, Jorge García Quiroz, explicó que quien resulte gane los comicios internos estará en el cargo durante cuatro años en el cargo y descartó que la elección de la dirigencia vaya a ser por "dedazo". García Quiroz recordó que el pasado domingo quedaron instalados los 18 Consejos Políticos Municipales y que fue el de Jalpan de Serra el último en renovarse, lo que constituye el cumplimiento, de acuerdo con los estatutos del PRI, de sentar las bases para el proceso interno que vivirá el partido en próximos días. (EUQ, 1A)

## **ASEGURA PINEDA QUE EL PRI TIENE FORTALEZA POSICIONARÁN A SU FUERZA POLÍTICA EN SJR**

Por Martín García

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que el nuevo Consejo Político del Partido Revolucionario Institucional, quedó conformado por juventud y fortaleza, que se sumará al trabajo exitoso que hará su gobierno para posicionar las siglas del PRI en el municipio para el proceso electoral del 2015. El primer priísta en San Juan del Río, dijo que de esta manera iniciaron los trabajos para el proceso de elección del 2015, por lo que se espera también para las próximas semanas la renovación de dirigencia municipal en los 18 municipios del Estado. El alcalde Fabián Pineda Morales, indicó en entrevista que para dar vida al órgano político del PRI en el municipio, se tomó en cuenta a todos los sectores adheridos a este organismo, incluyendo por igual a hombres, mujeres y jóvenes. El edil consideró que el proceso de elección de la nueva dirigencia en el municipio, debe de ser abierto, ya sea a través de la participación de consejeros municipales o directamente a la ciudadanía, para que todos los militantes del PRI decidan cuál de los aspirantes es el mejor. Pineda Morales señaló que el hecho de que haya tanto interés de los militantes en participar en el proceso (11 aspirantes), habla de la democracia que se vive al interior de este organismo político, además de que la participación de la mujer será muy importante para su conformación. "Vimos la conformación de un consejo político donde están representadas todas las fuerzas al interior del partido, participación de la mujer y de ex líderes que son gente de mucha experiencia, pero también mucha juventud". De ahí que manifestó se trata de uno de los consejos políticos que ha sumado a jóvenes, hombres y mujeres de entre 25 y 35 años, que formarán parte de las filas de este organismo, para las decisiones que se tomarán en lo sucesivo. (C. p.13)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CERRARÁN MÁS CASINOS**

Por Armando Ruiz

El secretario estatal de Gobierno, Jorge López Portillo, exhortó al Gobierno federal para que tome en cuenta la voz de los estados respecto al otorgamiento de concesiones para la instalación de casinos pues se trata de un asunto que afecta la vida pública de las entidades. "Es una recomendación por parte de nosotros para que en la mesa de las negociaciones y del análisis que se está haciendo puedan considerar la intervención de los gobiernos estatales en las definiciones de los casinos y su establecimiento". De acuerdo con la legislación actual en la materia, únicamente la Secretaría de Gobernación y las autoridades municipales tienen injerencia al respecto, por lo que es necesario que ahora que la dependencia federal ha iniciado una etapa de análisis de las concesiones considere la opinión de las administraciones locales y den marcha atrás a aquellos casinos que no han cumplido con la ley, dijo López Portillo. (DQ, principal)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## **N: CINE Y ANIMACIÓN**

Por Luis del Toro

Gregorio Peláez Velázquez, Secretario de Sedesu, señaló ayer la posibilidad de integrar a Querétaro a una empresa de la industria de la tecnología de telecomunicaciones: se trata de una empresa de la animación y de la cinematografía que incidirá en un mercado mundial que es multimillonario. (N p.1)

## **AM: RECLAMAN ATRIBUCIÓN EN PERMISOS A CASINOS**

Por Liliana Gutiérrez

El Secretario de Gobierno del Estado, Jorge López Portillo Tostado, indicó que los casinos que incumplan con algún requisito a nivel federal o municipal, serán clausurados, a fin de los casinos que ofrecen el servicio actualmente estén conforme a la ley. “Los (casinos) que no han cumplido con la ley, ya están siendo en su caso clausurados, hemos actuado los gobiernos Federales y Municipales bajo el estricto apego a la ley”, indicó el encargado de la política interna, luego de la polémica por acusaciones a nivel nacional de casinos que habrían obtenido sus permisos de forma irregular. Así, con el objetivo de que la administración estatal, tenga mayor control sobre la apertura de casinos, López Portillo Tostado, aseguró que es necesario que la ley brinde a los estados la facultad para entregar o no concesiones de este tipo de establecimientos en la entidad. (AM, principal)

## **C: EXENTA RLV A COMERCIANTES**

Por Gustavo López

Desaparecerá este trámite, aunque el Municipio dejará de percibir cerca de siete millones de pesos al año, afirmó el edil capitalino. Con la finalidad de cumplir con uno de sus compromisos de campaña, el edil capitalino, Roberto Loyola Vera, manifestó que a partir de este año la administración municipal dejará de cobrar la licencia de funcionamiento municipal. “Es un compromiso de campaña que se funde en la Ley. El Municipio venía cobrando una licencia municipal de funcionamiento de manera irregular; no está permitido en términos del convenio de coordinación fiscal desde hace tiempo”. A decir del alcalde, dicho cobro “nunca” se debió de hacer, mismo que aseguró se ha realizado de manera irregular, razón por la cual garantizó que trabajará apegado a la Ley. Cabe señalar que con ello la administración municipal dejará de percibir casi 7 millones de pesos. “Calculo que hicimos, incluso desde campaña rondaba los 7 millones de pesos. Evidentemente la Hacienda Municipal soporta que cumplamos con esto, que no solo es un compromiso, sino es cumplir con lo que la Ley mandata”. Añadió que se explotarán diversas alternativas para cubrir la entrada de dichos recursos al municipio, esto con la finalidad de no descuidar el compromiso de mejorar las condiciones de vida de los queretanos a través de los servicios. El edil capitalino sentenció que ya ha entablado conversación con diversas organizaciones para ello. Asimismo, indicó que en el tema del refrendo para realizar cualquier tipo de actividad sí se deberá pagar, ya que este tiene que ver con el cobro de uso de suelo. (C. p.1)

## **PA: NO HAY CÁRTELES EN QUERÉTARO: LOYOLA**

Por Patricia Vázquez

Luego de que a través de las redes sociales circulara información que especulara acerca de que en la capital del estado se han insertado grandes grupos del crimen organizado, el alcalde Roberto Loyola Vera, indicó que no se tienen identificados “cárteles” en el municipio. “No, no hay información que yo tenga en ese sentido y evidentemente es un tema que revisamos cotidianamente”, expresó. Ante este contexto reiteró que el tema de seguridad “es de todos los días” y que hay coordinación policial para no solo mantener sino mejorar las condiciones que se viven en la capital como dijo ha sucedido con la delegación Santa Rosa Jáuregui.

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

“Yo reitero que el tema de seguridad es un tema de todos los días y hemos tenido muestras en el tiempo de que en Querétaro suceden cosas, que hay embates, aquí tenemos determinación policial, tenemos coordinación, tenemos un compromiso con la ciudadanía de hacer un trabajo todos los días para estar no solo manteniendo sino mejorando las condiciones de seguridad y Santa Rosa Jáuregui es una muestra de ello en donde de la mano con las comunidades hemos ido recuperando aquello que tristemente estábamos perdiendo, evidentemente no es un asunto que nos tenga satisfechos o que hayamos concluido, es un asunto de todos los días”. (PA, principal)

## **EUQ: CRECIÓ DESEMPLEO EN EL ESTADO: INEGI**

Por Maritza Navarro

Al cierre de diciembre Querétaro tuvo una tasa de desempleo de 5.98%, siendo la más alta en el 2012 para la entidad, de acuerdo a los resultados publicados este lunes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), a través de su Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), lo que coloca a la entidad en el cuarto lugar nacional. En la entidad se tiene una Población Económicamente Activa (PEA) de un millón 100 mil personas, por lo que 5.98% representa 65 mil 780 queretanos aproximadamente que hasta diciembre no tenían una fuente de trabajo. En diciembre de 2011 la tasa de desempleo se ubicó en 5.31%, lo que colocaba al estado en la posición 14 entre las entidades con mayor tasa de desempleo. (EUQ, 1A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CREARÁ LEGISLATURA LOCAL LEY PARA PERIODISTAS: BRAULIO**

Escrito por Inqro

La legislatura local trabaja en la creación de una ley para periodistas, anunció el diputado local, Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva. “Si bien hay una legislación federal, no basta la federal, porque el periodismo se vive en la calle, diariamente, en el municipio, en el territorio, en el estado, necesita instancias muy próximas, no tan distante, como pueden ser las federales”. El proyecto deberá ser analizado por todos, incluso con el respaldo del medio académico, para darle una visión técnica y jurídica con asesoría de los periodistas. “Para que nos ayuden a sacar adelante un proyecto bien consensado, que sirva a quienes ejercen esta actividad y que sentemos un precedente inédito”. Guerra Urbiola indicó que la iniciativa podría estar lista en marzo próximo para que sea un modelo para los 31 estados y el Distrito Federal. “Manejo de la libertad de expresión, los derechos sociales, el desempeño periodístico, su definición como actividad de interés público”. Señaló que el periodismo y los medios de comunicación son pieza angular de la construcción democrática del país, por lo que requieren una legislación especial.

<http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/6209-crear%C3%A1-legislatura-local-ley-para-periodistas>

### **PROYECTA BRAULIO LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS**

Por Aimée Pacheco

El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, anunció que ya tiene listo un anteproyecto para la Ley de Protección a los Periodistas, que sería presentado en el mes de marzo durante la reunión con la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol) a fin de que se replique en todos los estados, y subrayó que integrará también las observaciones de profesionales del gremio para nutrir esta iniciativa. (DQ, 6A)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## **DISCUTIRÁN CASO DE MAGISTRADO CASTELLANOS**

Por Candhy Escalante

La Junta de Concertación Política en la Cámara de Diputados no cuenta aún con la determinación de lo que sucederá con el magistrado del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, luego de que el pasado miércoles no se presentó a cumplir con su derecho de audiencia para así manifestar su interés por ser reelecto para el cargo, informó el titular de la Junta Juan Alvarado Navarrete. (PA, 4A)

## **AÚN ANALIZA LEGISLATURA NUEVA SEDE**

Por Candhy Escalante

Aún en pláticas con los integrantes de la Junta de Concertación Política en la Cámara de Diputados es como se encuentra el proyecto para el cambio de sede del Poder Legislativo, informó el Presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, quien destacó que los ciudadanos merecen un edificio de fácil acceso y mejor ubicación. (PA, 4A)

## **AVANZA INICIATIVA CONTRA LA TRATA DE PERSONAS: BEATRIZ MARMOLEJO**

Por Candhy Escalante

En aproximadamente tres semanas la iniciativa para combatir la trata de personas pudiera estar siendo sometida a discusión y aprobación del Pleno de la Cámara de Diputados, informó la legisladora Beatriz Marmolejo Rojas. "Tenemos 15 días para sesionar a partir de que se nos turna la iniciativa, y en esta semana, a más tardar, estaremos llamando a la Comisión para que podamos discutir el tema que nos turnaron, que es específicamente lo del Instituto, emitiremos una opinión respecto a las otras leyes que están en las comisiones de Procuración de Justicia", dijo la diputada. (PA, 4A)

## **PODER EJECUTIVO**

### **AMPAROS SÓLO CONTRA 1 ARTÍCULO**

Por Armando Ruiz

Un total de 20 empresas fueron las que se ampararon contra la Ley de Movilidad del Transporte Público en el Estado, siendo el principal motivo la vigencia que contempla para las concesiones por sólo 20 años en caso de cumplir estrictamente con toda la normatividad, informó el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, al revelar que nueve de estos procedimientos ya han sido desechados y sólo uno ha procedido. "El tema fundamentalmente para los 20 es la vigencia de la concesión, la cual está contemplada en la ley de movilidad a diez años, más otros diez si se cumple con la ley correctamente, y en esos términos está actualmente la ley de movilidad", explicó el secretario, al asegurar que no habrá concesiones vitalicias. (DQ, 1A)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO**

### **QUERÉTARO YA NO COBRARÁ LICENCIAS**

Por Lorena Sandoval

A partir de este año, el municipio capitalino dejará de percibir 7 millones de pesos anuales por concepto de cobro de licencias municipales a los negocios y tianguis que la requieran para su actividad. De acuerdo con el presidente municipal Roberto Loyola Vera, las licencias las seguirá manejando el municipio, pero ya no se cobrará por ello. "El tema de la licencia es un compromiso de campaña que se funde en la ley. El municipio venía cobrando el trámite municipal de funcionamiento de manera irregular, no está permitido en términos del convenio de coordinación fiscal", expresó. (EUQ, 1A)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## **PROYECTA CLUB DE MIGRANTES**

Por Heidi Wagner Laclette

El presidente municipal Roberto Loyola Vera anunció la creación de clubes de migrantes integrados por queretanos capitalinos que viven en distintos estados en la Unión Americana, quienes a través del programa 3 x 1 estarían aportando recursos para el mejoramiento de sus comunidades de origen. (DQ, 7A)

## **ALISTAN ENCUENTRO DE PUEBLOS MÁGICOS**

Por Marittza Navarro

Autoridades del municipio de Cadereyta de Montes preparan el primer encuentro Pueblos Mágicos de México que se desarrollará del 1 al 3 de febrero en el Jardín principal de esa demarcación. Al acto, además de los Pueblos Mágicos de Querétaro (Cadereyta, Tequisquiapan, Bernal y Jalpan de Serra), estarán invitados representantes de otras entidades colindantes con el estado, como Guanajuato, San Luis Potosí, Hidalgo y el Estado de México. (EUQ, 1A)

## **RECONOCEN DÉFICIT DE ÁREAS VERDES**

Por Norma Ayala

El secretario de Obras Públicas Municipales en Corregidora, Pedro Carrasco Trejo, reconoció que existe un rezago en áreas verdes. Explicó que se está concediendo medio metro cuadrado por habitante, cuando la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda cuatro metros cuadrados por poblador. Dijo que en el municipio existe un total de 447 mil metros cuadrados de áreas verdes, de las cuales 373 mil metros cuadrados se clasifican como zonas ecológicas no habitables, tales como camellones. Con respecto a dichas áreas, esta zona consta de 73 mil 890 metros cuadrados. (EUQ, 1A)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CELEBRA FDS REVISIÓN DE CASINOS**

Por Linda Sepúlveda

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, celebró la creación de una comisión bicameral que se encargue de la revisión a los casinos del país para corroborar que cuenten con los permisos correspondientes. Recientemente, el panista declaró que lo intentaron sobornar para facilitar los trámites de la apertura del Casino Royale, hace dos años, en su periodo como presidente municipal de Querétaro, por ello, informó que se enfocará en que se realice la reforma para que no se otorguen más permisos para instalar centros de apuestas. Detalló que es necesario que se realice una revisión exhaustiva en todo el país sin dejar a Querétaro de lado ya que dijo que en las anteriores administraciones, tres casinos fueron abiertos: en el municipio de Corregidora, Tequisquiapan y San Juan del Río. (EUQ, 4A)

### **CHOCA AGUILAR CON SINDICATO DE SALUD**

Por Aimée Pacheco

El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega puntualizó que hasta este momento ninguna autoridad ni representación sindical de los servicios de Salud del Estado de Querétaro ha establecido contacto con él para hacer de su conocimiento la problemática que aqueja a más de mil 200 trabajadores eventuales de esa dependencia, y precisó que según lo establecido en el Contrato de Descentralización de estos servicios, el único responsable de asumir la regularización de estas plazas y sus costos es el gobierno estatal. (DQ, 12A)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

REACCION. Con la novedad de que algunas nubes negras amenazan con posarse sobre los consejos políticos municipales del PRI que fueron instalados por Jorge García Quiroz el domingo: trascendió que hay algunos lastimados porque no les dieron todos los lugares que exigían, entre ellos un expresidente del partido que amaga con impugnar la conformación de estos órganos y complicar desde la Legislatura la elección de marzo. ¿Será? CAMALEON. Amnésico, el diputado federal de pronto se volvió "transparente" y acusó al partido en el poder de un "apéndice" del Gobierno. Obvio, el hoy opositor ya olvidó su paso por la Secretaría de Gobierno, desde donde comendaba al PAN y el seudodirigente Edmundo Guajardo... ¡ni las manitas metía!. La mona aunque vestida de seda, mona se queda. (DQ, 1A)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Los indicadores y la fama bien ganada de Querétaro sólo tienen un pequeño detalle: el transporte público de pasajeros que es de verdad uno de los más atrasados y poco funcionales del centro del país. Por eso es de llamar la atención que varios concesionarios se amparen ante el mandato de la ley que habla de la vigencia de las concesiones y es que han promovido acciones legales algunos concesionarios contra la Ley de Movilidad y Transporte, que habla de diez años de vigencia de la licencia; más otros 10 si cumplen con la ley; los amparos se los han negado en una gran mayoría y con esto la ley pone un freno a la perpetuidad de la concesión y sólo un refrendo, si cumplen con la ley. Las autoridades informan que un 80 por ciento de los operadores del transporte público de la Zona Metropolitana y de San Juan del Río ya han sido capacitados; capacitación que bastante falta les hace y es que usuarios y automovilistas a diario sufren con los "cafres" del transporte público de Querétaro. Según los transportistas sólo el 50 por ciento de choferes había sido capacitado. Las principales empresas de transporte involucradas en el tema de los amparos contra la Ley de Movilidad son Taxivan y Taxibuses, a quienes por cierto sus amparos no les han prosperado. El problema y mal servicio del transporte público es proporcional al tamaño de los intereses y ganancias que deja el buen negocio del transporte; los señores concesionarios por años disfrutaron a la "gallina de los huevos de oro" y las autoridades de los últimos 30 años no tuvieron tiempo de otorgar el servicio que merece la ciudad y el estado. Otro de los puntos que no le cayó nada bien a los concesionarios es que la capacitación que tienen que brindar a sus mal pagados operadores (el que casi siempre gana bien es el concesionario) la pagan los señores dueños de la unidad, hasta ahora no se ha dado a conocer si algunos choferes obligados por su patronos tienen que desembolsar lo del curso. Sería el colmo. En el país eso de los liderazgos vitalicios y de las herencias por usos y costumbres poco a poco va de salida, los concesionarios del transporte público no midieron que algún día se les obligaría a prestar un servicio de calidad para poder conservar el negocio; hay mucho todavía por mejorar y obviamente la gran mayoría de cosas es del ámbito de los concesionarios sin pasar por alto la responsabilidad del usuarios y la autoridad. DE REBOTE. Un buen punto para policías investigadores en Querétaro, la detención y desarticulación de un grupo de sujetos que realizaban trata de personas en nuestro estado, pone de manifiesto que en temas tan delicados no estamos ajenos, pero las denuncias y el actuar de las autoridades pueden sin duda aminorar los riesgos. (DQ, 1A)

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL REGRESO DE CHUCHOWSKY. Se mueve el ex diputado y ex alcalde capitalino JESÚS RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ, actual delegado del PRI en Aguascalientes. Mira alto y lejos, hacia el 2015. Está dispuesto a dar la pelea y meterse en la carrera, aunque tiene el viento en contra y no ganaría encuesta alguna. Apuesta a sus relaciones nacionales, logradas sobre todo en los últimos años en San Lázaro. Mmm. Agua pasada no mueve molino. (PA, 1A)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Tic tac. En las próximas horas podría publicar el Comité Ejecutivo Nacional del PRI la convocatoria para la renovación de su dirigencia estatal, luego de que el presidente interino Jorge García Quiroz solicitó su emisión. Una vez que esto ocurra, comenzará a correr el plazo no menor a 35 días para la elección de Alonso Landeros, digo, del próximo dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional que, para estar a tiempo, debería ocurrir a fines de febrero. Todo esto tras la elección de consejeros políticos en la totalidad de los 18 municipios de la entidad que se hizo -y no es asunto menor- sin protestas ni sombreros. Así lo advirtió García Quiroz al informar que el proceso, inédito por cumplirse simultáneamente y con una sola convocatoria, se desarrolló en un clima de absoluta tranquilidad. El proceso, con vistas al 2015, porque estos consejos tendrán a su cargo la elección de los candidatos a todos los puestos, permitió también la inclusión de un consejero de lujo en la capital: el presidente municipal Roberto Loyola Vera que hizo un exhorto a la unidad y la cohesión (para cuando venga lo que vendrá). Por cierto en la renovación de los consejos se buscó una mezcla de experiencia y juventud, al incorporar a políticos veteranos como el ex alcalde capitalino Jorge Torres Vázquez, que fue alcalde de 1973 a 76, y a nuevos valores, como la secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo. Ahora ya nomás falta que arranque el proceso para el cambio de dirigentes estatales, en donde está más que cantada la elección del ex presidente municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros, según los usos y costumbres del PRI. Y como decía Manuel "El Meme" Garza González: "Lo bonito de la democracia es la cargada". Jejeje. -MESÓN SANTA ROSA- Cerca. El gobernador José Calzada Rovirosa acompañó al Presidente Enrique Peña Nieto en el lanzamiento de la cruzada nacional contra el hambre en Las Margaritas, Chiapas. Discreto, el queretano colabora con el Ejecutivo Federal en la construcción de un México mejor. Y espera los tiempos para la designación de delegados federales. -OÍDO EN EL 1810- Azul. El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) Querétaro está invitando para hoy a la firma de un Convenio de Colaboración entre esa organización y la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), con el recientemente ratificado Javier Rascado. Se mueven. Encuentro. Jorge García Quiroz, presidente estatal del PRI y el senador panista Francisco Domínguez Servién se saludaron este lunes en Chucho El Roto, en donde ambos dieron conferencias de prensa. El primero para informar sobre la renovación de sus comités políticos municipales y el segundo para promover la creación de una comisión investigadora en el tema de los casinos, aprobada la semana anterior por la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. FOTO: SIETEFOTO. -¡PREEEEPAREN!- Golpe. Al autonombrado futuro gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién se echó para atrás una vez más. Que no va a demandar a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Pues hombre, qué pena. Tanto nos ha amenazado en radio, prensa escrita vía sus desplegados y personalmente, que estamos acostumbrados a su mucho decir y poco hacer. No tiene palabra ni argumentos. Él lo sabe. Cobijado en un oscuro amasiato con algunos medios e importantes empresarios, el senador piensa que puede ir por la vida gritando, amenazando, cesando e injuriando. Y no, no podemos -no en esta casa editorial- permitirle. Es un peligro andando. Tiempo al tiempo. -¡AAAPUNTEN!- Bien. Creciendo. La imagen de Toño Zapata -un panista serio y trabajador- crece dentro de la militancia local. El alcalde de Corregidora dice en corto a sus colaboradores que no es tiempo de pensar en el 2015.

# Síntesis de información local



MARTES 22 DE ENERO DE 2013

Que es momento de trabajar para Corregidora y levantar el tiradero que le dejó el priísta Carmelo Mendieta. Tiene razón. -¡FUEGO!- Fácil. Venir a criticar lo que están haciendo los presidentes municipales – independientemente de que sean priístas o panistas-. Echar lodo a la administración estatal y luego irse a la Ciudad de México para beber y comer en los mejores restaurantes a cuenta del presupuesto de la Cámara de Diputados Federal, es muy cómodo. Por eso, al panista Marcos Aguilar ya le dicen el pisa y corre. Porque viene, critica y se va. Sin proponer. (PA, 2A)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

POLÍTICA

## Fomentarán cultura cívica y política

Las acciones estarán coordinadas por IEQ y PRD; niños de 8 a 12 años podrán participar en actividades



ESPECIAL - EDUCACIÓN. El presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, celebró que los partidos políticos se involucren en el fomento a la vida democrática

### POR REDACCIÓN

Organismos políticos organizarán actividades dirigidas a la población infantil de Querétaro, con el propósito de difundir la educación cívica y fomentar la cultura democrática.

Las acciones estarán coordinadas por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), los que están interesados por llevar a cabo acciones conjuntas para impulsar una cultura cívica y política entre los niños queretanos, manifestaron por medio de un comunicado.

Para cumplir el objetivo, impartirán seis talleres en comunidades de Pedro Escobedo, los cuales estarán dirigidos a niños y niñas de entre ocho y 12 años de edad.

Los talleres se impartirán del 12 de enero al 9 de marzo, en coordinación con integrantes del PRD y la presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos de Pedro Escobedo, Ana Laura Ramírez Vázquez.

La realización de estas actividades fue aprobada durante la sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral ya que los integrantes autorizaron el dictamen que estipulaba dichas actividades.

Por lo anterior, el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, subrayó la importancia de que los partidos políticos se involucren en las acciones en materia de educación cívica, pues promedio de ellas se fomenta el actuar democrático de la población del estado.

Uribe Concha dijo que se hará extensiva la invitación a todas las fuerzas políticas para propiciar que participen y colaboren con el organismo electoral "a fomentar ciudadanos desde la etapa infantil".

Por su parte, el representante del PRD en el consejo general, Eduardo León Chain, agradeció al instituto su apoyo para realizar estas acciones e igualmente refrendó el interés del partido que representa por forjar una vida democrática en el estado, la cual haga crecer sus raíces en la educación cívica de los niños.

Las acciones que emprenderán tanto el IEQ como el PRD se comentaron en la sesión ordinaria del día, donde estuvieron presentes autoridades de ambos organismos políticos.

Entre los asistentes estuvo la secretaria de la Comisión, María Esperanza Vega Mendoza; el secretario ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; los consejeros Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera; el director general, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado

SEMANARIOS

REVISTAS

## Acuerdan IEQ y PRD promover cultura política entre niñas y niños



El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizarán acciones conjuntas, para difundir la educación cívica y fomentar la cultura política en la población infantil del estado.

Para dar a inicio a estas actividades, la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto, impartirá seis talleres en comunidades del municipio de Pedro Escobedo para niñas y niños de entre 8 y 12 años.

Los talleres se llevarán a cabo del 12 de enero al 9 de marzo en coordinación con el PRD y la Presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, la regidora Ana Laura Ramírez Vázquez.

En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, sus integrantes aprobaron el dictamen mediante el cual se autoriza la realización de estas actividades.

José Vidal Uribe Concha, presidente de la Comisión y del Consejo General, destacó la importancia de que los partidos políticos se involucren en las acciones en materia de educación cívica, ya que a través de éstas se fomenta el interés en el actuar democrático del estado.

Por ello, dijo que se hará extensiva la invitación a todas las fuerzas políticas, para que participen y colaboren con el IEQ en la tarea de formar ciudadanos desde la etapa infantil.

El representante del PRD ante el Consejo General, Eduardo León Chaín, agradeció al Instituto el apoyo brindado y refrendó el interés de su partido por contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, a partir de la educación cívica.

En el dictamen aprobado se establece que las acciones acordadas se sujetarán a los principios rectores del Instituto, por lo que la institución política deberá abstenerse de realizar cualquier tipo de propaganda política o electoral en estos eventos.

En la sesión de este día estuvieron presentes la Secretaria de la Comisión, María Esperanza Vega Mendoza; el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; los consejeros Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera; el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales.

ROTATIVO

## SEMANARIOS

## REVISTAS

## IEQ Y EL PRD

### Promueven cultura política entre niños de Pedro Escobedo

Se imparten talleres en diversas localidades

Por: Redacción

lunes 21 de enero de 2013  
actualizado hace 15 horas, 20 minutos

Querétaro, 21 Ene. 13.- Se realizan acciones para difundir la educación cívica y fomento a la cultura política en la población infantil por parte del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Para dar inicio con este proyecto se imparten desde el 12 de enero, seis talleres en comunidades del municipio Pedro Escobedo, mismos que terminarán el 9 de marzo.

En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral, los integrantes aprobaron el dictamen mediante el cual se autoriza la realización de estas actividades.

José Vidal Uribe Concha, presidente de la Comisión y del Consejo General, destacó la importancia de involucrar a los partidos políticos en materia de educación cívica.

Por ello, dijo que se hará la invitación a las fuerzas políticas, para que participen y colaboren con el IEQ.

El representante del PRD, Eduardo León Chaín, agradeció el apoyo brindado y refrendó el interés de su partido por contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, desde la educación cívica.

En el dictamen aprobado se estableció que las acciones acordadas se sujetarán a los principios rectores del IEQ, por lo que el PRD deberá abstenerse de realizar cualquier tipo de propaganda política o electoral en estos eventos.

